

## Mont Jaboncillo, siège d'une puissante chefferie manteña

Écrit par Catherine Lara

Lundi, 24 Décembre 2007 15:04 - Mis à jour Jeudi, 17 Septembre 2009 05:43

---

Découvert en tant que site archéologique par l'Américain Marshall Saville en 1906, il se trouve près du pittoresque village de Picoazá, Manabí. Après Agua Blanca, il aurait été le siège de la chefferie manteña la plus importante de la région. Pour Telmo López, 90 000 personnes au moins y habitèrent. Aujourd'hui, le site garde les traces des multiples pillages qui ont défiguré son patrimoine archéologique, en commençant par ses célèbres chaises manteñas emportées par Saville. Mais ce n'est pas tout: 15 carrières de pierre sont actuellement exploitées sur ses flancs. Malgré tout, les habitants des lieux s'efforcent de promouvoir une série d'initiatives touristiques de promotion du site, comme, par exemple, un service de visites guidées du mont situé à 640 m. d'altitude. Ils travaillent actuellement avec l'équipe d'archéologues qui est en train de d'étudier le site et sa culture matérielle : ruines, urnes funéraires, silos creusés dans la terre, puits anciens...

[Lire l'article complet dans \*El Comercio\*](#)